

Reservados los derechos de la impresión de los datos de la obra...
Reservados los derechos de la impresión de los datos de la obra...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado

PALMA

Por contrabando
Comunica la Benemérita del puesto de San Antonio haber detenido un individuo acusado del delito de contrabando.

Curado
Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en la cabeza efecto de un golpe dado contra el dintel de una puerta.

Denuncia
Ha sido denunciado al Juzgado un individuo por haber agredido con un palo a un muchacho, produciéndole varias contusiones.

Contratación de Bolsa
La Gaceta publica una Real orden declarando inabli para la contratación oficial en la Bolsa de la Corte, como festivo, el lunes 23 del presente mes.

Salida del «Cataluña»
Como adelantamos, a las cinco y media de la mañana de ayer, salió para San Esteban de Pravia el vapor «Cataluña».

El «Osado»
El torpedero de la armada española «Osado» entró ayer tarde en el puerto de Sóller.

Después de haber permanecido en dicho sitio esta pasada noche, hoy se hará de nuevo a la mar el citado buque.

Muerte repentina

En San Juan Bautista falleció repentinamente en el campo, víctima de un ataque de apoplejía, el anciano Vicente Mari Mari, de 82 años de edad.

Viendo un hijo suyo que no regresaba a la hora acostumbrada salió en su busca, encontrándole cadáver en una vereda de la línea Rota d. En Rico.

El Juzgado se constituyó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.

EL CREDITO BALEAR

Inauguración de la Sucursal de Sóller
En la ciudad de Sóller tuvo lugar ayer tarde la inauguración de la Sucursal del Crédito Balear.

Para asistir a ella se trasladaron a Sóller en un coche vagón especial, dispuesto al efecto, crecido número de personas.

Entre ellas recordamos al Presidente de dicha entidad don Juan Aguiló, los miembros del Consejo de Administración de la misma don Juan Marqués, don Antonio Mulet, don Joaquín Ojeda, don Gabriel Blanes y don Gabriel Mulet; el Director Gerente don Gabriel Mulet; el corredor de comercio de dicha entidad don José Oliver; el Director gerente de los Ferrocarriles de Mallorca don Sebastián Fein; y los empleados del Crédito Balear, junto con los representantes de la prensa.

En la estación de Sóller fueron recibidos los expedicionarios por las autoridades locales, el director gerente y el Consejo de Administración de aquella sucursal y algunos empleados del Crédito Balear, que ya por la mañana se habían trasladado a Sóller.

Allí recordamos haber visto a don Nicolás Magraner, Moréll, gerente de dicha Sucursal, el Ayudante de Marina don Antonio Ferragat, el Alcalde don Francisco Enseñat, el Director del Ferrocarril de Sóller y exdiputado a Cortes don Jerónimo Estader; el teniente de la guardia civil jefe de línea don Alfonso Vargas, el oficial de infantería don Pedro Sampol; el Juez Municipal, el Administrador de Aduanas y el Consejo de Administración de la repetida sucursal presidido por su Presidente el médico don Juan Marqués Frontera e integrado por los señores don Damián Orell, don Lorenzo Ródes, don Antonio Rotger, don Juan Moréll Goll, don Bernardo Colom y don Juan Castañer.

Seguidamente de llegados, los señores se trasladaron al edificio de la Sucursal levantado de nueva planta, situada junto a la iglesia de dicha ciudad y en la misma plaza donde está ubicada la Sucursal del Crédito.

La arquitectura del edificio es sobria y elegante y el interior no deja nada que desear.

A la izquierda entrando está la Caja provista de hermosa verja trabajada por los hermanos Buzzi; siguen en una sala contigua las oficinas y el fondo está el despacho del Director Gerente señor Magraner.

En el sótano está el depósito para cajas de valores; hay un piso de gran capacidad y un desván de iguales dimensiones. Tiene también el edificio un amplio jardín.

La decoración de la nueva sucursal hecha a base de blanco y con ligeros adornos resulta de buen efecto. Ha sido ejecutada por la casa de la señora Viuda de Llorens.

Las obras de albañilería han sido realizadas bajo la dirección del maestro de obras don Bartolomé Estades, siguiendo las indicaciones del repitido don Nicolás Magraner.

Una vez terminadas las obras en el local, se procedió a la bendición del mismo, que llevó a cabo el Párroco de Sóller don Rafael Sitjar, acompañado de todo el clero parroquial.

En el piso principal del edificio se sirvió después un lunch verdaderamente espléndido, en el que nada se nos oía a faltar. Había un surtido crecido de pastas y dulces, muchas clases de licores, champagnes y habanos.

El Presidente del Crédito Balear señor Aguiló pronunció un discurso en el que expresó su agradecimiento a la asistencia de todas las autoridades al acto, así como a la del vecindario y de la prensa, tanto de Palma como de Sóller.

Dijo que el Crédito no era un Sóller nada nuevo, pues hacía treinta años que tenía establecida su Sucursal, pero que atento el progreso de aquella ciudad había creído llegado el día de poner casa propia y no ir de prestado.

Añadió que no tenía para que formar un programa, pues tendían al mayor auge del comercio balear; y que no pedía hospitalidad porque hacía años la tenían concedida.

Hizo votos para la pronta terminación de la guerra a fin de que los balears puedan emprender de nuevo por el mundo y tributo un entusiasta elogio al gerente de la Sucursal señor Magraner, del que elogió las relevantes cualidades personales.

Terminó brindando por las autoridades, por Sóller y por la nueva Sucursal.

El señor Aguiló fué muy aplaudido. El regreso de los excursionistas a Palma fué muy animado y rainó gran alegría.

Al pasar por Buñola, el fabricante don Antonio Nadal obsequió a los expedicionarios con una botella del Anís Túnel, de su fabricación.

Al disolverse en la estación de Palma los excursionistas, recibió felicitaciones al señor Aguiló y lo mismo los demás compañeros de juato.

De Manacor

Habiendo tenido noticia de que este año se van a restablecer los festejos cívicos dedicados al patrón de esta ciudad San Jaime apostol, hemos interrogado al Alcalde quien nos ha dicho que efectivamente el Ayuntamiento a propuesta del concejal señor Artigas había acordado invertir una cantidad con dicho objeto.

Esto por lo que a la parte cívica se refiere y para lo que hace referencia a la religiosa hemos hablado con el Cura Párroco señor Rabi habiéndonos manifestado que también revestirán cierta solemnidad en la parroquia.

El programa de los festejos combinados será el siguiente: Día 24 a las ocho de la noche, cometas solomas y terminas éstas la banda de música que dirige el señor Roselló ejecutará varios números de su repertorio hasta las once.

Día 25 a las diez y cinco solomas con sermón a cargo de don Miguel Masqueró y con asistencia al acto del Ilustre simo Ayuntamiento. Terminados los oficios tendrá lugar un refresco en la casa rectoral, obsequio que hace el señor rector al Ayuntamiento y ciero con motivo de la festividad del santo patrón.

A las cuatro y media carreras de hombres y caballerías en «El Cos» habiendo además de los premios de costumbre, varios en metálico para una regional de hombres y otra de caballerías.

A las seis concurso de bailes al estilo del país en la plaza de Palacio que consistirá en un premio de diez pesetas a la pareja que baile mejor el «copes» y otro premio de siete pesetas cincuenta céntimos a la que mejor baile la «jota». Después seguirá el baile al estilo del país hasta la madrugada.

A las nueve y media de la noche la banda mencionada y la de los Exploradores ejecutarán varias piezas de sus repertorios, hasta las doce, en los salones de las plazas del Conde de Sallent y Weyler.

También se dispararán bonitos fuegos artificiales. Además de los festejos habrá la feria de costumbre.

Mercede píacemos al Ayuntamiento por haber restablecido una fiesta olvidada desde hacía más de treinta años y que tanto el pueblo desea por traer de nuevo al patrón de la ciudad.

El Alcalde de esta ciudad don Joaquín Olivar, ha entrado con buen pie; ha fuficado una serie de reformas que le han valido elogios.

Entre las que marcan otras, figura la de la de la Casa Consistorial que en la actualidad es de local muy reducido; ha habilitado varias dependencias para destinarlas a oficinas de los varios negociados.

Además, el salón de sesiones va a quedar transformado por completo sustituyendo el viejo mueble por otro más moderno y elegante.

—Esta año, a pesar del calor que se deja sentir, está todavía poco menos que desierta nuestra playa de Portocristo.

MIERCOLES 25

LA VIDA DE CRISTOBAL COLON

El mayor acontecimiento cinematográfico

LA GIMNÁSTICA RÍTMICA

Conferencia de don Ramón Morey

El sábado por la tarde, como anunciáramos, dió en el salón-teatro del «Círculo de Obreros Castellanos» de esta ciudad su conferencia sobre la gimnástica rítmica del Profesor Jaques Dalerce como método educativo, el ilustrado maestro nacional de Santa María don Ramón Morey Antich.

Empezó el conferenciante diciendo que si el amorado de una idea está suficientemente arraigada en la conciencia se consigue el éxito.

Dado hace una temporada se nota en Mallorca un estado de opinión a favor de la obra pedagógica, y tanto las corporaciones como las personalidades se preocupan de ella.

En apoyo de esta afirmación citó el señor Morey la actuación de los Inspectores de primera enseñanza, de los cuales el Jefe viene celebrando certámenes y el de zona recientemente ha realizado el retiro pedagógico en Luch. Citó también la fiesta escolar celebrada en Manacor últimamente y el certello inaugurado el sábado en la Escuela Graduada, y por todas partes se fundan instituciones escolares para que se conozcan las modernas orientaciones de la pedagogía. Anudado por este ambiente voy hoy, dijo, a tratar de la gimnástica rítmica.

Recordó la venida a Mallorca de la «Schola Coral» de Terraza y la impresión que dejó la sección de gimnástica rítmica de la misma, tanto a presencia del Ilorado Obispo Dr. Campins como en el Teatro Principal.

Las lecciones del Maestro Llorens dieron en Mallorca fruto, pues al poco tiempo fué implantada la gimnástica rítmica en Luchmayor por el Rvdo. señor Pont; la marcha a Barcelona para asistir a un certello, de los maestros mallorquines, y la implantación luego en la Escuela Graduada y en la Nacional de Santa María. Citó también la labor realizada en cuanto a las niñas por la Profesora de Música de la Normal señorita Fernández Llermarca y el resultado obtenido por dicha enseñanza en la Praxia.

Dijo que el sistema no era aún bastante bien conocido y que él deseaba explicarlo y demostrar sus resultados.

Todo plan de enseñanza para ser completo debe atender por igual a los fines materiales y a los espirituales; todo plan que tienda a la pasividad va contra la naturaleza.

A primera vista parece que la gimnástica rítmica solo trata de la gimnástica y la estética, pero al campo es mucho más amplio.

Glosó las ventajas del sistema dalecroziano diciendo que llega al máximo de eficacia en las interpretaciones plásticas, en que el alma toma parte por entero.

Elogió la influencia de la música en la moral de los niños como medio de desarrollo de los buenos sentimientos. Condenó la música que despierta malos apetitos, la que induce a los niños a no practicar las buenas inclinaciones.

Censuró que en algunos colegios se dedique tiempo a música mala.

Tuvo palabras de caluroso elogio para las danzas populares, llenas de distinción y elegancia, lamentando que sean relegadas por danzas extranjeras que no dicen tanto al alma como aquellas, si bien expresó su esperanza que no llegarán a arrastrar y volverán a triunfar las danzas populares.

Dijo que aún no teniendo el sistema dalecroziano una sección marcadamente religiosa él se daba por contento por entender que todo lo que suavice la moral es religioso, y dijo que los gestos también indican sentimientos diferentes como puede observarse en los actos del culto.

Añadió que la obra de que trataba se ha encargado del mando de la provincia.

Regreso de parlamentarios
Han regresado de Barcelona varios parlamentarios que marcharon allí para asistir a la Asamblea.

Todos confirman que la asamblea se reunió y deliberó.

Madrid 22 a las 5
Regreso de diputados que fueron a Barcelona
En el expreso han llegado de Barcelona los diputados: Fernández del Pozo, Castrovido, Melguidez Alvarez, Lamaña, Pacheco, Azzati, Pedregal, Palacios, Corujedo, Landeta, Baseiga y Padrós,

A los Agricultores

Interesa mucho presenciar la fena de las trilladoras marca Nadal y C. que se construyen en Feixantix y que reúnen las inmejorables condiciones de que a un menor coste responden con un rendimiento de trabajo superior a todos los demás conocidos.

Para convencerlos de su bondad no dejéis de visitar a alguno de los que funcionan en Feixantix, Santa Margarita, Andraitx ó Santa Fe.

El mejor reclamo de que ellos se puede hacer es el presenciar su trabajo dando conocimiento del hecho a las autoridades.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias.

Reconocido el cadáver, resultó tener una herida de bala en la frente con orificio de salida en la región occipital, la que debió producirle la muerte casi instantáneamente.

En poder del interfecto la fué ocupada una licencia de arma de caza para cazar y 8'75 pesetas.

El Juzgado de instrucción del distrito de Manacor, se constituyó en el lugar de la ocurrencia, ordenando la detención de varios individuos, a quienes tomó declaración poniéndoles más tarde en libertad, excepto el guardia jurado del predio «Es Bosch» Gaspar Mestre Grimalt, quien quedó detenido é incomunicado.

Hoy, seguramente, embarcará para Barcelona, de paso para Madrid, el naviero director de la «Isla Marítima» don Sebastián Simó.

Motiva su viaje un telegrama recibido ayer de Madrid solicitando su presencia en la Corte para tratar verbalmente de la petición, hecha por dicha compañía, de rescisión del contrato de comunicaciones marítimas.

En el vapor «Mallorca» salieron anoche para Barcelona don Faustino Jandenes, don Juan Galmés, don José Garí, don José Pina, doña Juana Pina, don José Colominas, don Juan Casas, don Juan Vilella y señora, don Prudencio Cobras, don Nicolás Cotoner, don Miguel Pellicer, don Juan Pellicer, don Pablo Muntañer, don Antonio Sastre y señora y don José Villalonga.

También se embarcó en dicho buque el dentista don Nicolás Ticonat, acompañado de su distinguida señora, que se dirigen a San Hilario.

En el vapor «Ileño» llegaron ayer de Alicante é Ibiza don Carlos Giménez, Francisco Alcover y señora, don Gabriel Moréll y don Juan García.

La Junta Directiva de la sociedad «El Gas» ha nombrado Director Gerente y Vice-Presidente de la misma a don Tomás Moréll Hernández y don Antonio J. Colom Cassanovas, respectivamente.

Camara de Comercio

La resolución de la «Ileña»
He aquí el telegrama recibido del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, en respuesta al que le dirigió esta Cámara:

«Madrid 21, a las 17'40—Ministro Gobernación a Miguel Salom, Presidente accidental Cámara Comercio.—Contesto su telegrama relativo pretendida rescisión contrato con «Ileña Marítima». Puede estar seguro de que este Ministerio cumpliendo deber de defender los intereses nacionales se opondrá en lo que a su gestión respecta a la rescisión de que habla en tanto los servicios de Correos puedan quedar por ella comprometidos. La Dirección de Correos tiene en este asunto una intervención de carácter informativo puesto que la rescisión fué anunciada al Ministerio de Fomento. Pero la actitud de este Centro y de este Ministerio será contraria a toda concepción hasta que la empresa actual no sea sustituida por otra que se obligue a seguir prestando todos los servicios actuales por lo menos. La salud afectuosa»

Una paella sin pollo

El mejor y más barato de los alimentos son los ricos ARROCES a base de CARNES, AVES y MARISCOS.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezan en San Nicolás en honor de la Virgen del Carmen: Errocción a las seis y media; a las diez Horas y Media mayor; por la tarde a las seis y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Constan en San Nicolás en honor de Nuestra Señora del Carmen: Errocción a las seis y media; a las diez Horas y Media mayor; por la tarde a las seis y media actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Jaime, a la caída de la tarde, se cantarán Vísperas, Matines y Ludes solemnes en preparación a la fiesta del Santo Tíular.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Santoral
Hoy—San Liborio, obispo y confesor, y San Ezequiel, mártir.
Mañana—Santa Cristina, virgen y mártir.

Cine del Muelle

Hoy de ocho noche en adelante GRAN PROGRAMA DE VARIETES Y CINE

Exito cada día mayor de la canzonetista

OTILIA GARCIA con los otros números

FLOR DE MAYO bailes populares y la parca

Infantes y Odaliscas
Además se proyectarán el 9º y 10º episodios de la interesante serie exclusiva

LIBERTAD y el interesante cinegrama de 1500 metros titulado

El castillo de fuego

VENTA

Se desea vender la finca denominada «Sea Casas Novas» de L' amon Pag, de 10 cuarteradas, bien poblada de almendros, sin una falta, todos grandes y en aumento, y casa para el Coloma a un kilómetro del Pont d' Inca. Acuidid Plaza de la Iglesia, 18, Santa Catalina.

SALSICHON DE LOMO

CALIDAD GARANTIZADA
Fabricado con carnes revisadas por el Inspector Veterinario.

DE VENTA
Colmado PAJARITA

ESPECIFICOS

Pueden adquirirse a precios sumamente económicos en la DROGUERIA Y SUCURSALES DE Viuda de José Juan

Para después de las comidas LICOR Verdad
El mejor estomacal y digestivo
De venta en Cafés, Colmados y Confeiterías.
Fabricante: VIUDA DE ESBARRANCH E HIJOS.

Los sucesos de Barcelona y Valencia

Madrid 21 a las 19 (Urgente)
El estado de guerra en Valencia
El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado esta tarde a las seis que se ha declarado el estado de guerra en Valencia.

Nos ha añadido que ha renacido la tranquilidad.

Madrid 21 a las 24
Estado de guerra en Valencia
Fijación del bando—Los soldados aplaudidos
A las seis de la tarde recibió el señor Sánchez Guerra a los periodistas manifestándoles que se había declarado el estado de guerra en Valencia, reinando tranquilidad desde aquel momento.

Los soldados al fijar el bando, fueron aplaudidos.

La Junta de autoridades
El señor Sánchez Guerra facilitó el siguiente telegrama: Valencia, 16.—Convocada la Junta de autoridades a que se refiere el artículo 12 y siguientes de la ley de Orden público a fin de deliberar acerca de la necesidad de declarar en la provincia el estado de guerra en vista de los acontecimientos que han ocurrido estos días, acordó declararlo así habiendo hecho entrega del mando al dignísimo Capitán general.

Y por otro telegrama posterior comunica el Capitán general que se ha encargado del mando de la provincia.

Regreso de parlamentarios
Han regresado de Barcelona varios parlamentarios que marcharon allí para asistir a la Asamblea.

Todos confirman que la asamblea se reunió y deliberó.

Madrid 22 a las 5
Regreso de diputados que fueron a Barcelona
En el expreso han llegado de Barcelona los diputados: Fernández del Pozo, Castrovido, Melguidez Alvarez, Lamaña, Pacheco, Azzati, Pedregal, Palacios, Corujedo, Landeta, Baseiga y Padrós,

que asistieron a la reunión de parlamentarios.

Al salir de Barcelona, fueron despedidos en la estación por el Ayuntamiento y la Diputación en pleno.

Estado de guerra en Valencia. Se restablece la normalidad. Mercados abastecidos
El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que el bando declarando el estado de guerra en Valencia se dictó a las dos de la tarde.

El Capitán general manifestó al ministro que se restableció la normalidad en las primeras horas de la tarde, Los cafés y los comercios

estuvieron abiertos. Sigue interrumpida la circulación de tranvías.

Mañana la población estará abastecida de carnero y vacas, habiéndose regularizado el servicio de matadero.

La circulación de trenes es normal. En toda la provincia reina tranquilidad absoluta.

El Capitán general de Valencia ha recibido ofrecimientos de automóviles de particulares para transportar tropas y vigilar los depósitos de agua que están a 15 kilómetros de la capital, habiendo el Capitán general utilizado algunos de dichos automóviles.

Los sucesos de Barcelona y Valencia

Madrid 21 a las 17
En Valencia siguen los disturbios—Tranquilidad en el resto de España
El señor Sánchez Guerra ha recibido a los periodistas, diciéndoles que en Valencia siguen los grupos en las calles habiendo ordenado evitarlo.

Los periódicos valencianos no se han publicado.

En el resto de España reina tranquilidad.

La prensa y la asamblea
La mayoría de la prensa advierte que los informes que se reciben de Barcelona contradicen la versión oficial referente a la asamblea de los parlamentarios.

Muchos periódicos se abstienen de hacer comentarios en vista de que la censura impide la publicación de referencias no oficiales.

«La Nación» sostiene que la asamblea no se ha celebrado.

TELEGRAMAS

Madrid 21 a las 19 (Urgente)
El estado de guerra en Valencia
El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado esta tarde a las seis que se ha declarado el estado de guerra en Valencia.

Nos ha añadido que ha renacido la tranquilidad.

Madrid 21 a las 24
Estado de guerra en Valencia
Fijación del bando—Los soldados aplaudidos
A las seis de la tarde recibió el señor Sánchez Guerra a los periodistas manifestándoles que se había declarado el estado de guerra en Valencia, reinando tranquilidad desde aquel momento.

Los soldados al fijar el bando, fueron aplaudidos.

La Junta de autoridades
El señor Sánchez Guerra facilitó el siguiente telegrama: Valencia, 16.—Convocada la Junta de autoridades a que se refiere el artículo 12 y siguientes de la ley de Orden público a fin de deliberar acerca de la necesidad de declarar en la provincia el estado de guerra en vista de los acontecimientos que han ocurrido estos días, acordó declararlo así habiendo hecho entrega del mando al dignísimo Capitán general.

Y por otro telegrama posterior comunica el Capitán general que se ha encargado del mando de la provincia.

Regreso de parlamentarios
Han regresado de Barcelona varios parlamentarios que marcharon allí para asistir a la Asamblea.

Todos confirman que la asamblea se reunió y deliberó.

Madrid 22 a las 5
Regreso de diputados que fueron a Barcelona
En el expreso han llegado de Barcelona los diputados: Fernández del Pozo, Castrovido, Melguidez Alvarez, Lamaña, Pacheco, Azzati, Pedregal, Palacios, Corujedo, Landeta, Baseiga y Padrós,

que asistieron a la reunión de parlamentarios.

Al salir de Barcelona, fueron despedidos en la estación por el Ayuntamiento y la Diputación en pleno.

Estado de guerra en Valencia. Se restablece la normalidad. Mercados abastecidos
El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que el bando declarando el estado de guerra en Valencia se dictó a las dos de la tarde.

El Capitán general manifestó al ministro que se restableció la normalidad en las primeras horas de la tarde, Los cafés y los comercios

estuvieron abiertos. Sigue interrumpida la circulación de tranvías.

Mañana la población estará abastecida de carnero y vacas, habiéndose regularizado el servicio de matadero.

La circulación de trenes es normal. En toda la provincia reina tranquilidad absoluta.

El Capitán general de Valencia ha recibido ofrecimientos de automóviles de particulares para transportar tropas y vigilar los depósitos de agua que están a 15 kilómetros de la capital, habiendo el Capitán general utilizado algunos de dichos automóviles.

Tranquilidad en Barcelona. Se ignora si Soriano ha sido herido

Nos dijo el señor Quejana que en Barcelona había tranquilidad y que

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 21 a las 17

En el Reichstag

Namen.—Con aprobación de todos los partidos, excepto el social democrata independiente, se votó hoy en el Reichstag el nuevo proyecto de crédito

La próxima sesión se acordó para el día 26 de febrero, autorizándose sin embargo el presidente para una convocatoria anterior si fuera necesario.

Antes de dar fin a la sesión se hizo una interpelación acerca de la reciente violación del derecho de gentes cometida por Inglaterra contra Holanda, contestando el director del departamento de Negocios extranjeros que según las noticias que tenemos, fuerzas naválicas inglesas efectuaron el día 16 agresión contra indefensos buques mercantes alemanes que navegaban en aguas territoriales holandesas, y que, por lo tanto, se creían seguros.

Según los informes hay que lamentar la muerte de algunos marineros alemanes.

Como satisfacción por el daño causado esperamos la inmediata restitución de nuestros buques y sus cargas, así como una indemnización por los buques hundidos y para los marineros heridos y sus familias.

El gobierno holandés antes de que nuestro embajador efectuara gestión, expresó su hondo sentimiento por la agresión inglesa, manifestando además que se pedirán satisfacciones a Inglaterra.

Además, nos informó que la marina holandesa hará en lo futuro los mayores esfuerzos para evitar estos sucesos.

Nuestra petición oficial contestó el gobierno holandés que está firmemente decidido a emplear toda la energía para conseguir una completa satisfacción.

Añadió que ya se había dirigido una nota a Inglaterra como protesta del proceder de los buques ingleses, que si violan el derecho de las naciones.

El ataque a buques alemanes en aguas de Holanda

La «Korrespondenzbureau» dice lo siguiente: «El departamento de marina comunica: En la madrugada del día 16, los puestos de la costa distinguieron 7 vapores mercantes de nacionalidad desconocida que navegaban en aguas territoriales en dirección Norte.

A las 6'15 apercibió uno de los guarda costeros unos 20 buques de guerra ingleses que al llegar frente a Pitien comenzaron a cañonear dentro de aguas jurisdiccionales a los barcos mercantes.

Cuatro de los buques fueron capturados dentro de nuestras aguas, otros dos encallaron y el séptimo se detuvo cerca de un buque de vigilancia en la entrada del Schu penat.

Al apercibir el buque de vigilancia número 18 a los torpederos ingleses, se colocó entre éstos y el barco mercante, alejándose entonces los ingleses hacia el Sur.

Cuando a las 6'52 se tuvo noticia en Helder de que los torpederos ingleses estaban dando caza a buques alemanes en aguas holandesas, se enviaron el buque de guerra «Nortenaar» y cuatro torpederos, que llegaron al lugar del suceso a las 8'25.

Otros dos torpederos recibieron orden de cruzar cerca de Texel, en el Schilpenat, dos delante de los buques alemanes encallados y otros dos entre Viell y Texel. Está comprobado que la agresión fue dentro de las aguas holandesas.

Comunicado oficial alemán

Namen.—En Rusia: A las 9'20 había caído en nuestro poder la Zlota Gora, altura de 400 metros, al Norte de Zborow.

El ataque fue favorecido por el buen tiempo.

Las deshechas unidades rusas se retiraron presas de pánico. Sus pérdidas, debido a nuestro bombardeo sobre sus demolidas posiciones y por el fuego durante la persecución son muy elevadas.

Después del ataque pudimos contar los prisioneros que ascienden a tres mil y los cañones a diez.

Los contraataques rusos en ambos lados de Malastrya y cerca de Zalozce, que debían detener nuestra irrupción en las posiciones enemigas, fueron rechazados, sufriendo el enemigo serias pérdidas.

Varios de nuestros destacamentos de asalto han obtenido grandes éxitos cerca de Pyszky y Konjuhy en la región de Brzerzany y al Sur oeste de Brody.

Penetraron en las posiciones enemigas haciendo numerosos prisioneros

Cerca de Smorgen fué muy intenso el bombardeo en la tarde del 19 y desde la madrugada del 20.

En los Cárpats reina gran actividad.

En el frente rumano, bombardeo intermitente.

desconocía si don Rodrigo Soriano había sido herido.

La normalidad en Barcelona es absoluta.

Nuestro bombardeo de las estaciones de Independiente y Miestri originó varios incendios.

En Francia, en el frente occidental aumentó el fuego enemigo hasta llegar a la mayor violencia en Flandes.

El enemigo bombardeó especialmente Lombartzyde y desde Bixchoote al Sur de Hollebecks.

Cañoneamos trincheras enemigas donde se concentraban tropas al Sur de Iprés y Norte de Armentieres.

En Armentieres por uno de nuestros disparos voló un depósito de municiones enemigo.

Español condenado

París.—Ha sido condenado a dos años de prisión y cinco mil francos de multa el súbdito español Garbas por haberse dedicado a la exportación de oro a España.

Cantiner español fusilado

Por el ministerio de Estado se ha comunicado al Ayuntamiento de Irún que en Burdeos fué cumplida la terrible sentencia que dictó el tribunal militar francés contra el cantinero Calvo.

Parece que Calvo fué fusilado uno de los últimos días.

Su familia tuvo ahora conocimiento de la desolada noticia, sufriendo la terrible impresión que puede suponerse.

Lo que ha hecho la flota inglesa

Londres.—Un informe publicado por las autoridades demuestra que la flota mercante inglesa transportó con éxito ocho millones de hombres y un millón de toneladas de material de guerra desde el principio de las hostilidades.

En 21000 viajes que efectuaron los buques mercantes durante el segundo semestre del año pasado solo fueron perdidos 21, y en cuanto al servicio de transportes con Francia no hubo ni una sola pérdida de vida hasta el primero de Enero del actual.

Desvolución de una escuadra

Atenas.—Los aliados han comunicado oficialmente a Grecia que la escuadra ligera será restituida dentro de poco tiempo.

Acuerdo yanqui francés

Lyon.—Telegrafian de Washington que ha sido concertado un importante acuerdo entre el gobierno americano y el alto comisario francés.

Contraofensiva austro-alemana

Budapest.—Un telegrama oficial señala que ayer por la mañana comenzó la contraofensiva austro-alemana contra los rusos en la Galitzia oriental.

Concentraron el fuego de las baterías austro-alemanas contra las posiciones rusas, lanzando luego la infantería alemana al ataque, logrando rebasar tres líneas de trincheras rusas.

Aprisionamos varios miles de soldados rusos

Las tropas rusas huyeron en desorden.

Madrid 21 a las 24

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que continúa la actividad de artillería en Flandes y aumentó en Artois, Labasse, Lens y en la orilla del Scarpe.

Hicimos fracasar los avances de exploradores. Hay actividad de fuego en el camino de las Damas.

IncurSIONAMOS EN LAS TRINCHERAS ENEMIGAS HACIENDO CIEN PRISIONEROS.

También aprisionamos un fuerte Pompeya en las orillas del Mosa.

Nuestras tropas en la Galitzia oriental persiguen a los rusos los cuales han atravesado la carretera de Zlocwo y Tarnopol.

La retirada se caracteriza por continuados incendios y devastaciones inmensas.

Se esperan nuevos combates.

En el Norte de Brezeczano los austro-húngaros han recuperado las posiciones perdidas anteriormente.

En el Norte del Dnyester malogrados los avances de los rusos, y asaltamos en Nowisia las posiciones rusas.

Hay aumento de actividad en Stochd hasta el Báltico.

Igualmente en Seret inferior.

Madrid 22 a las 5

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial que nuestras tropas se hallan ante Tarnopol.

Comunicado francés

París.—Un comunicado dice que hubo actividad de artillería en California y bombardeo intermitente en la región de Reims.

En la izquierda del Mosa derribamos cinco aviones y 11 más atrizaron en sus líneas.

En Oriente los aviadores británicos bombardearon e incendiaron los almacenes y depósitos de Porna y Deli.

Hubo encuentros momentáneos en las trincheras serbias de las que arrojamos al enemigo mediante contraataques.

Nota oficial austriaca

Budapest.—En la mañana de ayer comenzó la contraofensiva en Galitzia oriental.

La infantería alemana realizó un ataque rebasando tres líneas de trincheras rusas y concentrando las baterías austro-alemanas un violento fuego contra las posiciones rusas.

El enemigo huyó en desorden, abandonando numerosos muertos y heridos.

Los prisioneros ascienden a varios miles.

En los demás sectores de Galitzia hubo combates favorables.

Cerca de Nowica, al Sur de Gollizy, continuamos los ataques enemigos.

En los Kárpats y en el Izonzo se registró actividad de la artillería enemiga.

Nota oficial italiana

Collano.—Comunicado oficial. Hubo actividad de artillería en los frentes de Trentino, Cornia y Alpes Julianos.

En la región de Laglis destruimos las defensas enemigas, tomándoles material de guerra.

Rechazamos las patrullas enemigas en diversos puntos.

Hubo duelos de artillería desde Bertovizza hasta el mar.

Sobre Opachisalla uno de nuestros aviadores atacó una escuadrilla de cinco aviones enemigos derribándolos.

Despacha oficial francés

París.—Un comunicado oficial dice hay actividad en el frente de Aisne.

Hicimos fracasar los ataques de los alemanes al Norte de Brayle, al suroeste de Cerny y también al Sur de Ailles.

Al suroeste de Cerny se presagia un importante movimiento de tropas, en Hurtebise y en la meseta Kalornia.

En Champagne hay violencia de artillería.

En el bosque de Covalleros rechazamos un ataque alemán.

Comunicado inglés

Londres.—Dice un comunicado oficial que verificamos por la noche una incursión por las trincheras enemigas de Ferrotierra y Verde y Norte de Nore Romo.

La guarnición se retiró. IncurSIONAMOS CON ÉXITO EN LAS LINEAS DEL SUDESTE DE LABASSÉ, SUR DE ARMENTIERES, PENETRANDO EN UN EXTENSO FRENTE.

Rechazamos incursiones del enemigo en el Norte de Ilabricourt y Sur de Armentieres.

Los rusos han perdido las posiciones del Este de Iloozov y Este de Brasany, cerca de Haliz.

La principal pérdida es entre la carretera de Lemberg y Tarnopol.

Reunión de los aliados sobre los Balcanes

París.—Representantes de todas las potencias aliadas se reunieron en París el 25 de los corrientes para tratar de importantes cuestiones relativas a los Balcanes.

Madrid 23 a las 17

El exczar de Rusia con sistemas de enajenación mental

Roma.—Noticias de Petrogrado confirman que el exczar Nicolás se halla constantemente vigilado por una junta de médicos que ha comprobado la existencia de sistemas de enajenación mental.

Declaración de traidores a la patria

Petrogrado.—El Gobierno provisional ha publicado un decreto considerando traidores a la patria a cuantos participaron y tomaron parte en la organización del ejército contra el Gobierno.

El agitador Lemine ha desaparecido. Ha sido destituido el jefe de las Milicias.

Cambio de generales

Petrogrado.—El general Korniloff ha reemplazado al general Guter en el mando del frente del Suroeste.

El general Cheserosoff se ha encargado del ejército que mandaba Korniloff.

La flota americana

Nueva York.—La flota americana ha marchado en dos divisiones: una la manda el vicealmirante Grant y otra Witt.

Ha sido nombrado jefe de la escuadra el almirante Maio.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 21 a las 22

Desordenes en San Petersburgo

Estokolmo.—Se supone que deben haber ocurrido desordenes de importancia en San Petersburgo, pues además de las noticias que llevan los viajeros, un telegrama que se ha recibido de aquella capital habla de una alusión del Gobernador Militar excitando a las tropas a reprimir los disturbios, así como del acuerdo entre el Comité de obreros y soldados aconsejando la calma.

Inquietud por el aspecto que va tomando la campaña de Rusia

París.—La prensa refleja la inquietud por el aspecto que va tomando la campaña de Rusia.

Los periódicos estrafían que Brusiloff haya dado tiempo al enemigo a rehacerse.

Lamentan la evacuación de Kolnsz y dicen que si los rusos se

ven obligados a evacuar Halioz, la situación será muy grave.

El ejército alemán de Bother sin duda ha recibido grandes refuerzos por cuanto después de haber simulado una retirada de diez kilómetros se revuelve entre los ríos Stripa, Slota y Lipa que es el punto más peligroso, confiando que el archiduque José le hubiera auxiliado por el Sur.

Brusiloff que esperaba una ofensiva alemana por Riga ha sido sorprendido y toda la cuestión está en si tendrá refuerzos suficientes para restablecer rápidamente el equilibrio.

El Gobierno provisional y la independencia de Ucrania

Petrogrado.—El Gobierno Provisional se muestra dispuesto a reconocer el nuevo estado de cosas de Ucrania.

El Consejo de Ucrania trata de escoger como capital a Poltava, pues Kiev está demasiado refugiado.

Barcelona 22 a las 23

Petersburgo.—La crisis ministerial fué debida a haber el Gobierno aceptado el nuevo estado de cosas de Ucrania.

Los Ministros del partido cadete declararon que se veían precisados a dimitir por no aprobar el acuerdo por su carácter separatista y por entender, además, que este acuerdo era ilegal pues debía ser tomado por las Cortes constituyentes.

El jefe del Gobierno príncipe Lyof trató de consolidar el Gabinete a base de una coalición de partidos, pero los trabajos fueron inútiles y entonces dimitió la presidencia del Gobierno; sustituyéndole el Ministro de la Guerra Kerenski, conservando Tseretelli la cartera del Exterior y siendo nombrados ministros varios socialistas para reemplazar a los dimisionarios.

El grupo de Lenine arrojó la campaña contra Kerenski, suponiendo que trata de proclamarse dictador.

Han aparecido pasquines excitando al pueblo a salir con armas a la calle para protestar de la conducta del Gobierno.

Se sabe que los días 16 y 17 hubo tiroteos en las calles, resultando muchos muertos.

Mas de cuarenta mil obreros han protestado de la contraofensiva.

El jefe del Gobierno Kerenski ha disuelto algunos regimientos por haberse negado a atacar al enemigo.

Las noticias que llegan de la retirada de los rusos en Galitzia acaban de agitar a la opinión.

Fábricas inglesas paralizadas

Londres.—«Manchester Guardian» dice que el veinte y cinco por ciento de las fábricas de algodón están paradas por falta de aquel vegetal textil, de resultados de la guerra submarina.

Soldados alemanes se escapan de Finlandia

Stokolmo.—Cuarenta mil soldados alemanes que estaban presos en Finlandia han sido ayudados a escapar por los paisanos finlandeses, que los hicieron refugiarse en Noruega, a despecho de las patrullas de los soldados.

Las cosechas en Argelia y Marruecos

París.—«Le Nouvelliste» de Lion dice que las cosechas de Argelia y Marruecos se presentan espléndidas y en cambio en Francia se presentan deficientes.

Espía condenado a muerte

París.—Por un Consejo de Guerra ha sido condenado a muerte por el delito de espionaje el súbdito francés León Weisér.

Vapor francés incendiado

Tanger.—Comunican de Casablanca que el vapor francés «Transibulos» que llevaba a bordo treinta y cuatro mil latas de petróleo se incendió.

Del cargamento fueron salvadas doce mil cajas.

Confidencia de los Aliados

París.—El próximo 28 del actual se reunirá en esta capital la Conferencia de los Aliados para tratar de los asuntos de Grecia.

¿Los alemanes en Tarnopol?

Ginebra.—Se afirma que el ejército alemán ha llegado a Tarnopol.

Manifestaciones de Dato

Madrid 21 a las 17

Los Reyes en San Sebastián. Tranquilidad en Valencia.

Guardia civil fusilado. Quejas de los periodistas. Dato insiste en que los asambleístas no pudieron deliberar.

El Presidente del Consejo señor Dato ha recibido a los periodistas diciéndoles que los Reyes llegaron a San Sebastián, habiendo acudido a recibirlos la población en masa ovacionándoles.

En Valencia, ha añadido, reina tranquilidad.

Les dió la noticia de que había sido fusilado en Sevilla el guardia civil que mató al sargento.

El Rey, ha dicho, mostró deseos de indultarle pero el Consejo estimó imposible conceder la gracia.

Los periodistas se quejaron del

rigor de la censura, contestándoles que el Gobierno bajo su responsabilidad ha prohibido la publicación de las noticias de Barcelona; cuando se restablezcan las garantías se harán las apreciaciones que se quieran, pero los hechos no varían.

El Gobierno, ha añadido el señor Dato, amante de la libertad de la prensa ha tenido que adoptar medidas severas para abortar estensos trabajos revolucionarios.

Les ha dicho que la Infanta Isabel marchó al Monasterio de Piedra.

Insistió el señor Dato que en la reunión de parlamentarios no pudieron deliberar.

Los periodistas mostraron al señor Dato unos impresos que relacionan los discursos pronunciados en la asamblea y contienen las conclusiones.

El señor Dato confirmó el reparo de dichas hojas, añadiendo que unos soldados detuvieron a un partidario recogiéndole los ejemplares y el Capitán general les premió con gratificaciones en metálico y les otorgó licencias.

Ha añadido que los trabajos revolucionarios revisten cierta extensión y el Gobierno necesita abortarlos.

Los Reyes en San Sebastián

Madrid 22 a las 5

La llegada. — Recibimiento sin igual

Dicen de San Sebastián que han llegado a aquella capital los Reyes habiéndoseles dispensado un recibimiento grandioso, no registrándose otro igual.

Los Reyes fueron ovacionados por inmenso gentío.

El Rey agradece el recibimiento. — El Alcalde le testimonia a la tad de los vascos

Comunican de San Sebastián que la comitiva regia tardó 40 minutos en llegar al Palacio de Miramar, en medio de continuas ovaciones.

Los Reyes recibieron al Ayuntamiento y a las autoridades.

Al recibir al Ayuntamiento el Monarca agradeció el recibimiento que se le había dispensado.

Dijo don Alfonso que en los actuales momentos difíciles para la Patria, si necesitara estímulos para cumplir con su deber serviría para despertárselos el afecto que se le ha demostrado, habiéndole confortado tales pruebas de cariño.

Terminó diciendo que continuará laborando por el bien de Guipúzcoa y por la prosperidad de España.

El Alcalde le ofreció la fidelidad y lealtad de los vascos para las Instituciones.

Nuevo paseo

Dicen de San Sebastián que el Rey se fue las cinco de la tarde del día 25 para inaugurar el segundo trozo del paseo del monte Urgull.

POLÍTICA

Madrid 31 a las 17

Una carta de García Prieto

El señor García Prieto ha dirigido a sus amigos políticos una carta de agradecimiento por haberle otorgado la jefatura del partido.

Ofrece en dicha carta para cuando se normalicen las circunstancias, exponer el programa del partido liberal.

Declarando

Los señores Aguirre, Metaca y el sacerdote don Basilio Alvarez han declarado ante el Juez especial.

Contrataciones

Madrid 21 a las 17

Interior contado. 72'75

Interior fin de mes. 00'00

Amortizable 5 p. 91'50

Amortizable nuevo. 00'00

Banco de España. 457'50

Compañía Tabacalera. 275'00

Francos. 74'90

Libras. 20'75

Exterior. 80'15

Declaraciones de Sánchez Guerra

Madrid 21 a las 17

La huelga de modistas.—La de modistas de Santander arreglada

la Junta local de Reformas Sociales

De Salamanca, en el pueblo de Lasagra a causa de la aglomeración de segadores se alteró el orden público, restableciéndose sin consecuencias al llegar la Benemerita

En el pueblo de Pruera (Valladolid) un incendio destruyó la fábrica de harinas de don Leoncio Lahoz sin que, afortunadamente, ocurrieran desgracias.

En Valencia el servicio de trenes en la Estación se presta por personal mixto, aumentando paulatinamente el número de obreros que vuelven al trabajo, sobre todo en Játiva, donde, según noticias, han vuelto casi todos al trabajo.

Noticias sueltas

Madrid 21 a las 17

El padre del guardia civil fusilado visita a Dato

El padre y un hermano del guardia civil fusilado en Sevilla, visitaron al señor Dato para pedirle clemencia, ignorantes del fusilamiento.

El señor Dato encargó les recibiera el Subsecretario, quien les dió un donativo.

Los hue guistas de la Maestranza de Sevilla

En el Ministerio de la Guerra nos han manifestado que no se accederá a las peticiones de los obreros de las fábricas de la Maestranza de Sevilla, y que se garantizará la libertad del trabajo.

Madrid 22 las 5

T. abajo reanudado

El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que